



JÓVENES

Lección 10 - 10 de marzo de 2018

El relato bíblico: Hechos 15: 1-17.

Nosotros y ellos



Colleen Cahill

Texto clave

«Dios, que conoce el corazón humano, mostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo, lo mismo que a nosotros. Sin hacer distinción alguna entre nosotros y ellos, purificó sus corazones por la fe. Entonces, ¿por qué tratan ahora de provocar a Dios poniendo sobre el cuello de esos discípulos un yugo que ni nosotros ni nuestros antepasados hemos podido soportar? ¡No puede ser! Más bien, como ellos, creemos que somos salvos por la gracia de nuestro Señor Jesús» (**Hechos 15: 8-11**).

Linterna

«Las tradiciones y máximas de los hombres no debían tomar el lugar de la verdad revelada. El avance del mensaje evangélico no debía ser estorbado por los prejuicios y las preferencias de los hombres, cualquiera fuera su posición en la iglesia» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 200).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Algunos que habían llegado de Judea a Antioquía se pusieron a enseñar a los hermanos: “A menos que ustedes se circunciden, conforme a la tradición de Moisés, no pueden ser salvos”. Esto provocó un altercado y un serio debate de Pablo y Bernabé con ellos. Entonces se decidió que Pablo y Bernabé, y algunos otros creyentes, subieran a Jerusalén para tratar este asunto con los apóstoles y los ancianos. Enviados por la iglesia, al pasar por Fenicia y Samaria contaron cómo se habían convertido los gentiles. Estas noticias llenaron de alegría a todos los creyentes. Al llegar a Jerusalén, fueron muy bien recibidos tanto por la iglesia como por los apóstoles y los ancianos, a quienes informaron de todo lo que Dios había hecho por medio de ellos. Entonces intervinieron algunos creyentes que pertenecían a la secta de los fariseos y afirmaron: —Es necesario circuncidar a los gentiles y exigirles que obedezcan la ley de Moisés. Los apóstoles y los ancianos se reunieron para examinar este asunto. Después de una larga discusión, Pedro tomó la palabra:

—Hermanos, ustedes saben que desde un principio Dios me escogió de entre ustedes para que por mi boca los gentiles oyeran el mensaje del Evangelio y creyeran. Dios, que conoce el corazón humano, mostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo, lo mismo que a nosotros. Sin hacer distinción alguna entre nosotros y ellos, purificó sus corazones por la fe. Entonces, ¿por qué tratan ahora de provocar a Dios poniendo sobre el cuello de esos discípulos un yugo que ni nosotros ni nuestros antepasados hemos podido soportar? ¡No puede ser! Más bien, como ellos, creemos que somos salvos por la gracia de nuestro Señor Jesús. Toda la asamblea guardó silencio para escuchar a Bernabé y a Pablo, que les contaron las señales y prodigios que Dios había hecho por medio de ellos entre los gentiles. Cuando terminaron, Jacobo tomó la palabra y dijo: —Hermanos, escúchenme. Simón nos ha expuesto cómo Dios desde el principio tuvo a bien escoger de entre los gentiles un pueblo para honra de su nombre.

Continúa en la pág. 70

Viene de la pág. 69

Con esto concuerdan las palabras de los profetas, tal como está escrito: “Después de esto volveré y reedificaré la choza caída de David. Reedificaré sus ruinas, y la restauraré, para que busque al Señor el resto de la humanidad, todas las naciones que llevan mi nombre”» (Hechos 15: 1-17).

¿Qué opinas?

Responde si estás de acuerdo o en desacuerdo con las siguientes declaraciones:

«En la iglesia actual, el apego a las tradiciones humanas es un problema mayor que los prejuicios raciales». _____

«El legalismo es más mortal para la vida de la iglesia que la apatía». _____

¿De qué manera los problemas que enfrenta la raza humana se ven también reflejados en los temas que la iglesia tiene que enfrentar? Justifica tu respuesta.

PUNTOS DE IMPACTO

«Por eso la promesa viene por la fe, a fin de que por la gracia quede garantizada para toda la descendencia de Abraham; esta promesa no es solo para los que son de la ley sino para los que son también de la fe de Abraham, quien es el padre que tenemos en común» (Romanos 4: 16).

«En otras palabras, los hijos de Dios no son los descendientes naturales; más bien, se considera descendencia de Abraham a los hijos de la promesa» (Romanos 9: 8).

«Y si ustedes pertenecen a Cristo, son la descendencia de Abraham y herederos según la promesa» (Gálatas 3: 29).

«Bendeciré a los que te bendigan y maldeciré a los

¿Lo sabías?

que te maldigan; ¡por medio de ti serán bendecidas todas las familias de la tierra» (Génesis 12: 3).

«Se acordarán del Señor y se volverán a él todos los confines de la tierra; ante él se postrarán todas las familias de las naciones, porque del Señor es el reino; él gobierna sobre las naciones» (Salmo 22: 27, 28).

Puntos de Vista

«Solo tengo una vela para encender, y preferiría hacerlo donde haya personas que perecen en la oscuridad antes que en una tierra que esté inundada de luces».—*Un misionero anónimo.*

La palabra que usaban los judíos para describir a todo aquel que no era judío era «gentil». La palabra griega *ethnos* (de donde proviene el término «étnico») se refiere a las naciones o los pueblos, pero la distinción que hacían los judíos enfatizaba las diferencias nacionales o étnicas. El propósito de Dios era usar a los judíos como un punto de ingreso que permitiera llevar el conocimiento del verdadero Dios a todo el mundo. En su lugar, muchos simplemente aceptaron el privilegio y no el propósito, que era alcanzar a los de adentro (los judíos) y a todos los demás (los gentiles).

Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,
capítulos 19, 20, 21.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.

Puntos de Vista

EXPLICA LA HISTORIA

«El mundo está mucho más listo para recibir el Evangelio que los cristianos para darlo a los demás». —George W. Pedros, teólogo y profesor de misiones mundiales.

que atravesaron el territorio gentil cuando estaban en camino a reunirse con los apóstoles de Jerusalén?

Lee la historia y subraya las frases que te parezcan cruciales para entender de qué trata el pasaje.

Traza un círculo alrededor de los individuos o grupos de personas mencionados en la historia.

¿Cuál es la dinámica social y religiosa, según puedes ver, en la iglesia del Nuevo Testamento?

¿Cuál es el yugo al que se refiere Pedro en el versículo 10?

Después que Pedro habló ante los líderes de la iglesia cristiana reunidos, Pablo y Bernabé añadieron sus experiencias con los creyentes gentiles que encontraron en sus viajes. ¿Cómo crees que estos relatos influyeron en la congregación? ¿Por qué estos relatos son importantes para las decisiones que tomamos?

¿Quiénes eran estos hombres que exigían que los creyentes gentiles fueran circuncidados? ¿Cuál era el énfasis espiritual de ellos?

¿Qué crees que está tratando de decirnos Dios actualmente por medio de este incidente?

¿Por qué Pablo y Bernabé fueron a Jerusalén, y por qué crees

Aplícala a tu vida

Sábado

Lee y responde el ejercicio de votación de la sección **¿Qué opinas?** en la lección de esta semana. Esta lección trata sobre varios temas, entre ellos: el prejuicio, la misión del Evangelio, el legalismo, y la política en la iglesia. Cuando más de cerca observamos las vidas de los nuevos discípulos y la vida de la iglesia y la misión, más fácil es ver los problemas que tenían. Quizá uno de los problemas más grandes que debían vencer eran sus prejuicios relacionados con las tradiciones. ¿En qué sentido has notado que esto también sucede hoy en día? Cuando el Salvador nos mandó a hacer discípulos «a todas las naciones» en Mateo 28: 19, 20, no estaba hablando en broma. Pero, ¿cómo podemos hacer para salir de la rutina en la que estamos metidos? ¿Qué cambios crees que tienen que producirse en nuestros corazones y mentes antes de que podamos ver a los demás de manera diferente?

Domingo

Lee la sección **Identifícate con la historia** y utiliza las preguntas de la sección **Explica la historia** para que te orienten en tu estudio. Mientras lees y respondes las siguientes preguntas, ¿qué temas parecen ser los que más se destacan? La historia representa una mirada a la verdadera iglesia, una iglesia que tiene obstáculos y problemas que deben ser resueltos a medida que sus miembros cumplen la misión que Cristo les encomendó. ¿En qué se parecen

los conflictos y las discusiones de la iglesia del Nuevo Testamento a los que escuchas en el lugar o la región donde vives? ¿En qué sentido estos problemas son universales y forman parte de un «problema humano»?

Lee una vez más la historia con detenimiento y concéntrate en el proceso de resolución del problema. ¿Cómo lograron resolverlo? ¿Qué cosas hicieron para lograrlo? ¿Qué podemos aprender de este concilio de creyentes que nos podría resultar de ayuda para mantenernos enfocados en la obra que hoy día somos llamados a cumplir como iglesia? ¿Qué sientes que es lo que Dios está tratando de enseñarte por medio de esta historia?

Lunes

El **Texto clave** para memorizar esta semana se encuentra en Hechos 15: 8-11 y enfatiza que el camino hacia la salvación es el mismo para todas las personas. Existe una mentalidad de «nosotros y ellos» que no puede ser evitada cuando cumplimos la misión que Cristo nos encomendó. Están las personas que creen y las que no conocen el mensaje. Nuestra forma de verlos a «ellos» debería estar conformada por la manera en que Dios nos salvó a «nosotros». A través de los lentes de la gracia de Dios no vemos a los demás como personas diferentes con diversos problemas, sino como posibilidades. ¿Cómo reaccionas cuando escuchas relatos misioneros o testimonios de personas que se acercan con el propósito de conocer a Cristo?

Martes

Lee la cita de la sección **Linterna** y fija-te si puedes hallar a alguien que esté en desacuerdo con ella por principio. Pero en la práctica, ¿cómo defines y distingues entre las «tradiciones» y las prácticas útiles de la vida cristiana? Todo el mundo tiene sus preferencias y prejuicios; no obstante, ¿cómo podemos hacer para superarlos y dar lo mejor de nosotros a fin de alcanzar a los perdidos? Estos prejuicios y preferencias siguen apareciendo una y otra vez. ¿Cuáles son algunos de tus prejuicios y preferencias de los cuales tendrías que estar consciente?

¿Conoces a alguien que haya sido capaz de superar sus preferencias por la causa mayor de llevar las almas a los pies de Cristo? ¿Cómo lo logró?

Miércoles

La sección **Puntos de impacto** de la lección de esta semana se centra en la relación que existe entre los creyentes y los no creyentes, o entre aquellos que aún no han oído hablar del Evangelio. Si tuvieras que dirigir la palabra a un salón lleno de misioneros que estuvieran por salir a compartir el mensaje de Cristo en la región del mundo donde vives, ¿cuáles de la lista de cinco versículos crees que les resultarían de mayor ayuda o que serían más importantes para compartir con ellos? ¿Qué versículo te habla de manera directa cuando piensas en tus amigos que aún no conocen a Cristo como su Salvador personal? Quizás podrías orar hoy para que se abra una ventana que te permita compartir tu experiencia personal de la gracia de salvación de Dios con otra persona.

Jueves

La lección de esta semana capta el drama que se produce como resultado de que muchas personas trabajen por una causa significativa. Si la tarea no fuera tan importante para las personas involucradas no habrían tantos problemas. Al mirar los problemas que enfrenta hoy tu iglesia (que son tan importantes como los que tenía que enfrentar la iglesia del Nuevo Testamento), ¿qué crees que puedes hacer para ayudar? Una de las cosas que ayudó a Pablo y Bernabé y a Santiago y Pedro a resolver esto fue recordar que tenían que permanecer enfocados en la misión.

Si tuvieras que describir la misión de tu iglesia en cincuenta palabras o menos, ¿qué dirías? Escribe el concepto que tienes de la misión basado en lo que crees de ella y mantenlo contigo, colócalo en tu Biblia, o en un lugar donde puedas verlo y recordarlo cada día.

Viernes

Lee la historia e imagina las caras de Santiago, el hermano de Jesús, de Pedro y de los nuevos del grupo (Pablo y Bernabé). Imagina una sala repleta de creyentes, diáconos y ancianos. Muchos de ellos tienen trabajos a tiempo completo y negocios que atender, o puede estar desempleados ahora que se han convertido al cristianismo. La Biblia tal como la conocemos no existe; solo hay personas que escriben cartas y conectan las historias de la antigüedad con las cosas maravillosas que están sucediendo en ese momento. ¿Es la iglesia de esa época realmente diferente a la iglesia que conocemos hoy? ¿En qué aspectos? ¿En qué sentido, sin embargo, la iglesia siempre será la misma?